

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

España 25
Extranjero (Unión Postal) 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 cts.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

COLABORACIÓN

La Estrella de los Reyes Magos

La Estrella de los Reyes luce en el cielo; en medio del infinito borde luminoso de las constelaciones, ella es la lámpara misteriosa y mística, temblorosa y pura, blanca como un lirio de ensueño.

La Estrella de los Reyes! Ella ilumina los ensueños de la inocencia; es la pupila diamantina que sonríe á los niños.

Nieva, nieva, nieva; toda la tierra está blanca; la noche es profunda, las nubes fantásticas caminan por el cielo y, entre sus desgarraduras, se asoman las hilas de estrellas sonrientes y temblorosas...

Es un cuento de hadas, ó por mejor decir, es un cuento de niños. ¿No tienen algo profundamente atractivo por su optimismo, por su ingenuidad, por su concepto luminoso del mundo, los cuentos de los niños?

La Niñez! algo delicado, frágil, riante, que no sabe del dolor ni la tristeza; algo que pasa pronto, como pasan las flores. Un cuento! algo delicado, frágil, florido, luminoso, que no brilla más que envuelto en la bruma rosada de la inocencia, que vive un punto, y muere en el mundo maravilloso de la infancia.

Por el puente luminoso, que tiene de la estrella que brilla entre las nubes, bajan los buenos Reyes. Los Reyes Magos son ya viejos! hacen tantos años que bajan á la tierra! En el palanquín de sus tres camellos blancos, parecen tres abuelos bondadosos que sonríen; en sus barbas hay toda la blancura de la nieve de Invierno; en sus pupilas toda la pureza del frío de Navidad; en sus alforjas toda la felicidad y todos los deseos de los niños.

¿Comprendes la inocencia, la pureza, la ingenuidad del alma de los niños? Toda su felicidad y todos sus deseos caben en las alforjas de los Reyes Magos!

Pasada la noche, con la luz de la aurora, se ve en la lamparita temblorosa, blanca como un lirio, no volverá á lucir hasta el año que viene, misteriosa y mística, temblorosa y pura; un poco más triste y un poco más pálida porque, de cada año, menos niños van creyendo en ella.

Mario VERDAGUER.

CRÓNICAS MENUDAS

Ya vienen los Reyes

(Imitación de Ruben Darío)

Ya viene el cortejo!
Ya viene el cortejo! Ya se oyen los claros clarines
Ya vienen los Reyes. Con vivo reflejo
luce el cargamento de juguetes, bombones,
(trompas y espadines,
Ya pasa por frente á los arcos cubiertos de
(tejas de las Enramadas
los arcos en donde los días de fiesta consu-
(me el obrero sabrosas fritadas
Se escucha el ruido que forman los Reyes
(que vienen de Oriente
á otorgar el premio al niño que ha sido ju-
(cioso y prudente
cargados de cosas muy dulces, juguetes ba-
(ratos
que poner á los niños dentro sus zapatos
Las largas escalas como los bomberos
ya aprestan ufanos, sonrientes, sumisos,
por tocar con su mano hasta los aleros,
y poder alcanzar de las casas mas altas los
(últimos pisos
Y nada á los pícaros y nada á los vagos
que han sido insolentes ó han sido llorones
Tal legán á Palma los tres Reyes magos á
escalar balcones.
Los clarines de pronto suspenden sus so-
(nes
su canto sonoro
¿Que ha sido? El Rey Moro
les pide á los otros sus opiniones.
Por qué puerta entramos? Ya están derri-
(badas
Pues que por contrata se ha dado la em-
(presa
Allí se ve una de las respetadas
La histórica puerta. Entremos por esa.
Oh, puerta sublime, de estilo severo
Vestido artefacto
por donde se dice que entraron en grupo
(compacto
los nobles vasallos de Jaime primero
Dice uno de los Reyes Magos
mirando del tiempo en la piedra los grandes
(estrabos
Viendo la patina del tiempo en los muros
pensando en su sayo ¿Nos vemos seguros?
Además que el portal es muy viejo,
como es tan angosto no pasa el cortejo.
Y dice el segundo, del muro á la vista:
—Si por ahí pasaron á tomar á Palma no es
(floja conquista
Debieron de abrir por ahí una brecha
porque, caballeros, ¡sabéis que es estrecha
la puerta famosa de la Rinconada!
Si entraron por ella, famosa jornada.
Y dice el tercero,
—n rostro iracundo, y además muy fiero;

Por esta no paso pues temo que mientras, nos venga un frac-

No es raro que pidan si la recomponen ó si la derriban ni que se desfoguen contra sus contrarios los que en ello abogan. Así es que propongo, opino y defiendo un plan muy hermoso, tal como lo entiendo. Hacer nuestra entrada por el Muelle, á la vez visitando Santa Ca-

No nos cuesta nada y se ahuyenta el peligro de morir sin triunfar en la triste ruina.

Las tropas sonoras resuenan de voces los aires se llenan y los Reyes Magos cumpliendo su acuerdo

Entran por el Muelle sonando las trompas (alegres que tocan la marcha Triunfal...

E. O.

Por los tejados

Cuento

El señor Gaston Remy, viejo solterón, atravesó con paso apresurado la calle Saint Denis, sin volver las miradas á derecha ni á izquierda. Llegado al número 137, interrumpió su paso para meterse en la angosta entrada; mas tropezó allí con el portero, que acababa de salir de la taberna situada en la acera de enfrente.

—¡Ah! señor Remy, le dijo todo extrañado, ¿cómo llega V. á hora tan desacomunada?

—No me siento bien; pienso acostarme, contestó el inquilino. —¿No hay cartas para mí?

—No hay nada.

Y el señor Remy subió la escalera, mientras el portero se metía en su cuarto, que hacia media hora había abandonado para echar una copa con su vecino, el zepatero.

De vez en cuando podía permitirse el tío Miguel una pequeña deserción de su puesto, pues en la casa cuya custodia le estaba confiada, solo vivían seis inquilinos; la mayor parte de estos tenían sus ocupaciones fuera de casa, de modo que durante el día molestaban poco al portero. El señor Remy sobre todo llevaba una vida arregladísima; acostumbraba salir de casa á las nueve en punto de la mañana y volver á las nueve en punto de la noche.

Estaba visto que aquel día el buen señor se encontraría bastante mal. Subió la escalera, despacito y pisando tan ligero que apenas crujió bajo sus pasos los viejos escalones de madera. Se sentía abido y oprimido por una angustia inexplicable, tanto que no había podido aguantar más en el casino, y á las cinco, hora desacomunada, se había marchado hacia su casa.

Al llegar al piso tercero, quiso, como de costumbre, introducir la llave en la cerradura, pero de pronto quedó como petrificado con los ojos desmesuradamente abiertos—la puerta se hallaba solamente entornada.—¿Qué había pasado? ¿Si se habría olvidado por la mañana de cerrar? No, no era posible. Y antes de que el infeliz hubiese podido dar un paso más, la puerta acabó de abrir, dando paso á un hombre alto, fornido, decentemente vestido, que al tropezar con el pobre Remy hizo una mueca tan horrible que su faz, con el poblado bigote negro, parecía entonces la de uno de esos feroces perros «bull-dog». Pero Remy, sobreponiéndose á su angustia, preguntó con voz entrecortada:

—¿Vive aquí el señor Durand?

—La cara del desconocido se serenó.

—El señor Durand vive al lado, en el número 135, gritó cerrando la puerta de golpe.

—Remy bajó la escalera con toda la rapidez que sus temblorosas piernas le permitían, y cayó como una bomba en el cuartito del portero, que sentado en su vieja butaca de cuero descabezaba en aquel momento un suenecito.

Cogió el buen señor por los hombros y le sacudió con rabia, chillando:

—¡Despiértate, haragán! ¡me están robando!

El portero miró al inquilino como quien ve un espectro.

—¡Pero eso es verdad! exclamó casi llorando. ¿Está V. seguro de que es verdad?

—¿Aun dudas de si te digo la verdad, grandísimo borracho?

—¡Dios mío! ¿Y qué haremos?

—Ante todo llamar á la policía. Hay que cerrar la puerta y no permitir que entre ni salga nadie. ¿Tiene V. un revólver?

—Sí.

—Bueno, pues, pegue usted un tiro á cualquiera que intente obligarle á abrir la puerta. ¿Entendido?

—Entendido.

Y el señor Remy salió en busca de la policía mientras que el portero cerraba con llave la puerta de la casa. ¡Si había entrado un ladrón le cogieran como en una ratonera!

De todos modos, el tío Miguel se dirigió á sí mismo amargos reproches por haber abandonado su puesto. Si era verdad que habían entrado ladrones en el piso del señor Remy perdería su empleo; se veía ya despedido vergonzosamente. Renegando de la taberna del vecino y de los ladrones, sacó su revólver del cajón, cuando vio pasar un hombre por delante de la portería. Había bajado por la escalera; era un desconocido; era el ladrón, no cabía duda. Al llegar el delante de la puerta cerrada, hizo la horri-

ble mueca que había hecho pocos minutos antes al hallarse en presencia de Remy; pero sin perder su sangre fría, llamó á la ventanilla con las palabras usuales en las casas de Francia.

—«Le cordon, s'il vous plait.» Frase con que se pide al portero que, sin moverse de su puesto, tire del cordón, mediante lo cual se abre la puerta.

—Ya te daré el cordón—rugió el tío Miguel—; una cuerda te daré yo para que te estrangules! Espera un poco, rata sabia, que en seguida llegarán para recogerle. ¡Y te aconsejo que hasta entonces te mantengas quieto!

Y por la ventanilla, junto á la faz enrojecida é iracunda del portero, apareció el cañón de una pistola.

Al divisarlo, el desconocido se bajó instintivamente, profiriendo una maldición, y andando casi á gatas volvió á ganar la escalera, que subió con la velocidad de un rayo. Si no había miedo de escapar por abajo, habría que buscarse salida por arriba.

El malhechor volvió á entrar en el piso de Remy. Allí apenas se veían señales del robo perpetrado. El «marqués Bicorné» (así lo llamaban sus compañeros de crimen) no era un ladrón vulgar. Desdénaba los objetos de poco valor y solo buscaba dinero y pedrerías. En el secreto de Remy había encontrado varios billetes de mil francos y algunas joyas; era poco, pero el resto estaba guardado en una caja de hierro que el «marqués» por falta de tiempo, no había podido abrir.

Tiempo hacia que tenía preparado el golpe contra el viejo solterón; con el mayor interés había seguido las frecuentes visitas del portero á la vecina taberna, y por fin aquel día se había lanzado á ejecutar el plan; pero, precisamente...

—¡Quedar cogido de esta manera—refunfuñó rabiosamente— parece mentira, un perro viejo como yo!

Mas como no había tiempo para largas reflexiones, salió del piso y con los ojos centelleantes y apretados los labios, siguió subiéndolo la escalera. Esta terminaba en el sexto piso. En el techo, encima de los últimos peldaños, se hallaba una ventana afianzada con un gancho de hierro y no muy lejos de allí una escalera de mano adosada á la pared. El «marqués» sonrió con ironía.

—«Eso va como á pedir de boca—exclamó—. Vaya. Buena suerte en el pojo que voy á dar.»

Diciendo esto, había ido arrimándose a la escalera, abrió la ventana, por la que pasó cómodamente, y saltó sobre el tejado de la casa. La ventana se volvió á cerrar y el fugitivo trató de volver á la izquierda se presentaba el tejado de una casa larga, separada solo por un paredón muy bajo, y maniobrando con tino y agilidad se halló el marqués al poco rato sobre el tejado vecino, donde encontró unos ganchos para uso de los pizarreiros. Con ayuda de éstos no le fué difícil emprender un paseo de exploración, pero no encontró ninguna ventanilla, por la que pudiese deslizarse, y al otro extremo tropezó otra vez con una casa mas baja, cuyo tejado quedaba cuatro metros mas bajo de aquel donde se hallaba. Pero allí, cuando menos, vio la ventana de una buhardilla abierta. ¡Qué ganas tenía de saltar, entrar por la abertura de la buhardilla aquella, forzar la puerta y escurrirse escalera abajo, hasta la calle! ¡Pero el salto, el maldito salto!

II.

Mientras el ladrón se paraba reflexionando, había llegado el señor Remy con dos polizontes.

—¡Le he visto! ¡está arriba!—vociferó el tío Miguel.

Los cuatro subieron; pero, con excepción del piso de Remy, todo estaba en orden, y del malhechor no se encontraba ni rastro.

—¡Habrá huido por los tejados!—exclamó el portero.

En efecto, allí estaba aún la escalera de mano que el muy ladino había utilizado para su escapatoria. Uno de los polizontes siguió el mismo camino y, á poco de haber inspeccionado los alrededores, exclamó:

—¡Allí está, sentado en el tejado de la casa vecina.

—¿Qué hacemos, pues?—preguntó Remy.

—Mandaremos vigilar las salidas de las dos casas; así no escapará.

—Pero, ¿cómo le prenderemos?

—Pasando también por los tejados.

—Y ¿si se defendiese? ¿Si lucha y caen á la calle los dos ó usted solo?

—Si el caso les parece á ustedes tan desesperado, avisaremos á los bomberos. Estos traerán sus escaleras de mano como en un caso de incendio, dirigiéndose, si necesario fuere, el chorro de una de las bombas. A eso no resistirá, á buen seguro. Pero no perdamos tiempo; es hora de obrar.

Uno de los polizontes se quedó de vigilancia en la ventanilla, mientras el otro corría al cuartelillo más próximo para pedir refuerzo.

Habían pasado como unos quince mi-

nutos desde que el ladrón se hallaba en aquel mismo sitio sin atreverse á arriesgar el peligroso salto al tejado vecino, cuando de repente vio que se cerraba la ventana de la buhardilla por la que había pensado emprender la fuga. Una terrible blasfemia se escapó de sus labios.

—¡Cobarde! se dijo á sí mismo, golpeándose el pecho con los zapatos que aún llevaba en la mano. ¡Mas cobarde que una vieja! ¿Así dejas pasar el tiempo? ¿Te resignas á que te encierren otra vez ó quieres ser libre? ¡Salta pues, miserable!

Se levantaba ya para medir otra vez la altura, pero al echar una mirada atrás descubrió la cabeza de un polizonte en la ventanilla por donde había pasado. El agente, á su vez, al ver de pie al ladrón creyó que iba á emprender la huida y bajo el impulso de una pronta resolución, encaramóse y salió al tejado. Pero también sufrió un resbalón tan fuerte, que el tío Miguel, que estaba en la escalera detrás de él, tuvo trabajo para sostenerle.

—¿Por qué no vienes? gritó en tono burlón el malhechor.

—Así no puede ser—murmuró el pobre polizonte tembloroso y descompuesto con el susto recibido. Habrá que cercar toda la calle y pedir auxilio á los bomberos. ¡Quédese usted, portero, mientras voy á avisar al cuartelillo próximo.

Y se fué dejando de guardia al tío Miguel con su revólver.

—No hay que perder ya más tiempo—dijo para sus adentros el marqués, considerando que la noche se le venía encima, y se puso en postura para dar fin al temido salto.

Comprendía perfectamente que era hombre muerto si no acertaba á caer sobre el bordillo algo ancho del paredón, porque el tejado tenía una inclinación tan rápida, que inevitablemente iría á estrellarse en la calle. ¡Valor! dijo animándose á sí mismo, y encogiéndose los tendones de los pies, saltó.

Instintivamente tendió las manos y logró en efecto agarrarse al bordillo. Un momento quedó aturdimado, casi desfallecido al considerar el peligro mortal que acaba de correr, pero un instante después se reanimó y arrastrándose á gatas ganó la ventana de la buhardilla.

Aun le faltaba salvar el último obstáculo, subir á la balustrada de ésta para poder hundir la ventana. Con mil trabajos y sobresaltos logró por fin asirse á la parte saliente de la techumbre, y apoyándose con todo el peso de su cuerpo contra la ventana, hizo que ésta cediera y el fugitivo cayó dentro del aposento.

Se levantó rápidamente, mirando de lado de un humo denso que le impedía ver nada y casi le privaba la respiración.

—¿Dónde diablos me habré metido yo? murmuró, dando en la obscuridad algunos pasos con las manos extendidas; su pie tropezó entonces con un objeto pesado que se tambió y unas chispas de fuego iluminaron un instante la escena.

La puerta estaba allí—¡maldito humo!—sentía desvanecerse su cabeza, y otra vez tropezó con un bulto al aparecer de mayor tamaño, y al caer tocó una cosa blanda como la cara de una persona.

Como un grito ronco de terror trató el «marqués» de incorporarse. ¿Que era aquello? ¿Un cadáver? Preso de indescriptible angustia se echó atrás hacia la ventanilla dando diente con diente y sacudiendo su cuerpo por escalofríos. De buena gana hubiera emprendido el camino de regreso á través de los tejados, pero la noche había invadido ya por completo el espacio: salir por la ventana de la buhardilla era entregarse á una muerte segura.

De repente le pareció oír un suspiro entrecortado muy cerca, casi al lado suyo. Sus espantados ojos trataron de escudriñar la obscuridad y en efecto vio cerca de la ventana una cama, donde yacía otra forma humana. Los cabellos se le erizaron. Otro ser humano que tal vez había exhalado el último suspiro.

Aquello era demasiado; preso de loco terror dio un gran salto en dirección á la puerta, dando gritos que mas parecían aullidos; pero en el mismo momento de poner la mano en el pomo, fue empujada la puerta desde fuera, y una voz grave exclamó: «No nombre de la ley...»

El ladrón instintivamente dió un paso atrás, mas con tan mala suerte, que tropezó con el cuerpo humano, tendido en el suelo. En su imaginación exaltada le pareció que el diablo le iba á retener, á acusar de su muerte; su espíritu se anublaba y con el grito aterrado de «No es cierto; no he sido yo», cayó al suelo sin sentido.

A los que habían entrado en la buhardilla junto con el agente de policía se les ofreció un triste espectáculo. En el suelo, cerca de la puerta, yacía el cuerpo de una mujer anciana, al parecer exánime y en la cama se hallaba tendida una niña de unos cinco años pálida, ojosa, como el aliento apenas perceptible. En un rincón una pequeña estufa de hierro tumbada y algunos carbonos medio encendidos aun, demostraban á las claras que allí se trataba de una de las mas frecuentes desgracias: la asfixia por el óxido de carbono.

—Bricard—dijo el comisario á uno de los polizontes—, vaya usted corriendo á avisar un médico, y cuide al mismo tiempo que envíen tres camillas lo mas pronto posible. Que se dé también aviso á la prefectura.

Entre tanto algunas de las vecinas de la casa se ocuparon en hacer frotraciones á la anciana y á la niña, mientras que los hombres trataron de hacer volver en sí al «marqués». La niña fue la primera en recobrar el habla; extrañada y llorando llamó á su madre, á su abuela, pero ésta no dió señales de vida hasta el cabo de media hora.

Con voz entrecortada contó entonces que, estando sola con la nietecita enferma, ésta al acostecer se había dormido

CALENDARIO DE BALEARES

PARA 1908

PRECIO, 0'10 PESETAS.—GRANDES REBAJAS AL POR MAYOR

De venta en casa de los editores Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en sus sucursales de Inca y Manacor.

PALMA

Por el gobierno militar se dió ayer la siguiente orden general.

Con motivo de la festividad de los Santos Reyes, el Excmo. señor Capitán General de este Distrito, ha dispuesto lo siguiente:

Art. 1.º Quedan dispensados los jefes y oficiales de esta guarnición de efectuar la presentación de costumbre á S. E. lo mismo colectivamente que formando comisiones particulares.

Art. 2.º Todos los cuerpos y dependencias de esta plaza nombrarán comisiones para que en traje de gala cumplimenten á los señores Generales de la escala activa y reserva residentes en esta capital y también al Excmo. é lmo. señor Obispo de la Diócesis.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para su cumplimiento.

Igualmente dispensa que otorga el Excmo. señor Capitán general de estas islas en el art. 1.º de la anterior orden general acordada á los señores Jefes y Oficiales y comisiones de esta plaza.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular á los Ayuntamientos que aún no han ingresado en las Arcas del Tesoro el total importe del 4.º trimestre de Consumos del ejercicio de 1907 que lo verifiquen dentro del presente mes; de lo contrario se les exigirá las responsabilidades personales que el Reglamento autoriza.

Las limosnas depositadas en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital durante el finido mes de Diciembre ascendieron á 706'22 pesetas.

Da cuenta la del puesto de Sineu de haber denunciado á la autoridad competente á un sujeto presunto autor de haber dado muerte á un perro guardián de un convecino.

La de Manacor participa haber denunciado á la autoridad competente á varios sujetos por sospechas de que estaban jugando á los prohibidos en un establecimiento de bebidas de dicha villa.

Por la de Sóller han sido denunciados varios sujetos por ocupación de armas prohibidas.

Ayer por la mañana, al pasar por la calle de Colón una caballería que tiraba de un carro se espantó con la presencia de un automóvil y haciendo atrás dió contra las puertas del Café Colón, rompiendo los cristales de la misma.

El automóvil siguió su camino y si te he visto no me acuerdo.

El conductor se trabó de palabras con el dueño del café, interviniendo un individuo de la guardia municipal que citó á ambos individuos para com parecer ante el Teniente de Alcalde respectivo.

El señor Presidente de la Sociedad La Popular nos participa que esta noche se inaugurará una serie de bailes de máscaras que continuarán los jueves, domingos y días festivos de la presente temporada de Carnaval.

Por telegrama que se recibió ayer tarde, se sabe que el vapor Cataluña que debía llegar esta mañana de Barcelona suspendió el viaje á causa del temporal.

Ayer tarde á las cinco por medio del bombillo á vapor del Ayuntamiento se procedió á la limpieza del piso de la plaza de Cort.

Acertada es la disposición en cuanto á la limpieza, pero no así por lo que respecta á la hora elegida, pues no solo resultó molesto para aquellos vecinos á quienes se obligaba á cerrar las puertas sino que se impedía á cada momento el tránsito público por aquella vía, que es muy frecuente en dicha hora.

A la hora de cerrar esta edición se halla reunida en el Gobierno civil la Junta de Instrucción Pública.

Ayer tarde el Inspector Sr. Pérez recorrió varios establecimientos de comercio ordenando fueran retirados de la venta los cuchillos y navajas prohibidos por la ley.

Con fecha 3 del actual ha sido remitido al señor Ministro de la Gobernación el recurso interpuesto por don Vicente Palerm y Torres, contra la providencia de este Gobierno fecha 17 de diciembre último por la cual se declaraba bien constituida la Junta Local de Reformas Sociales de San

ENSAINMADAS para la EXPORTACION
Especialidad en ensainmadas rellenas y mantecadas.
SUCURSAL CA'S DONAT

ARGOS.

ARGOS.

José de Ibiza, desestimándose en su consecuencia el recurso que contra la validez de aquella constitución tenía interpuesto el recurrente.

Habiéndose hecho efectivos por el pagador de obras públicas los libramientos para el pago de las expropiaciones de terrenos que se han de ocupar respectivamente en los términos municipales de Felanitx y Campos con la ejecución de las obras de los trozos 1.º y 2.º de la carretera de tercer orden de Felanitx a la Rápita, el señor Gobernador civil de la provincia ha dispuesto que el día veintinueve del corriente mes se verifique en la ciudad de Felanitx el pago de los terrenos correspondientes al trozo 1.º de la indicada carretera y que de los del segundo trozo, se lleve a efecto el día veintinueve ante la Alcaldía de la villa de Campos.

El vapor Balear que debía salir ayer tarde para Barcelona, suspendido el viaje á causa del mal tiempo. El Balear saldrá esta tarde á las cinco.

El coste de las obras que la Diputación Provincial realizó por administración en los edificios provinciales durante el mes de Noviembre último ascendieron á 2.231'31 pesetas divididas en la siguiente forma: Casa de Misericordia, 58'13 pesetas; Hospital, 122'15; Iglesia del Hospital, 314'91; Manicomio en el ex-convento de Jesús, 116'47; Teatro, 353'05; Casa Consulado, 1.108'97.

Don Salvador Canudas Bover ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud, pidiendo el registro de cinco pertenencias de mineral lignito con el título de «Magdalena», enclavadas en el paraje nombrado «Son Parot» del término de Alaró.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras don José Fuset; del de ensanche, don Bernardo Calvet; del de Beneficencia y Sanidad, don Antonio Compañy; del de Alumbrado don Juan Alforda y del de Gobierno y Policía, don José Sempel.

Ayer á las doce se reunió la Comisión de Gobierno y Policía aprobando algunos asuntos de escasa importancia y algunas cuentas.

También se reunió la Comisión de Obras aprobando algunos permisos para obras particulares, y algunas cuentas de su competencia.

Junta de Beneficencia

En virtud de la renovación bienal de la Junta de Beneficencia de esta villa, don Juan Carbonell, don Joaquín F. de Puigdorff y don Matias Compañy.

Para sustituirlos han sido nombrados don Mariano Canals, don Antonio Barceló, don Gabriel Massanet y don Rafael Blanes y Tolosa.

La vacante del señor Compañy será provista en virtud de turno formado por el señor Obispo.

La puerta de Santa Margarita

En el Ayuntamiento se han recogido las opiniones publicadas en la prensa local sobre la conservación ó no conservación de la puerta de Santa Margarita, juntamente con otras que se ha solicitado á autorizadas personas. Dichas opiniones se han unido al expediente que se ha instruido en el negociado de Ensanche sobre la mencionada puerta.

He aquí un extracto de los puntos más importantes de dicho expediente. Por ellos verá el lector que ascienden á 13 ó 14 las opiniones favorables al derribo y á 20 y tantas las partidarias de la conservación, figurando entre estas la de cuatro importantes organismos de cultura:

Dictamen de la Comisión proponiendo el derribo total del baluarte de Santa Margarita. El Ayuntamiento en sesión del día 10 de Abril de 1907, aprobó el dictamen y encomendando á la Comisión que estudie la forma de conservar dicha puerta, haciendo con ella, cosa parecida á la puerta de Alcalá de Madrid.

Dictamen de la Comisión, proponiendo se conceda un plazo de diez días para que se saquen fotografías, croquis y planos que se consideren necesarios de la citada puerta y que después sea derribada, y que si el Ayuntamiento considera digno de recuerdo el sitio en que está emplazada, se estudie la manera de perpetuarlo. Dicho dictamen quedó sobre la mesa hasta el 31 de Julio, en que fué desestimado y acordó la conservación de la puerta de Santa Margarita.

Comunicación de la Arqueológica Luliana, felicitando al Ayuntamiento, por haber éste acordado conservar dicha puerta.

Oficio del Arquitecto municipal, manifestando ciertas dudas que le surgió un acuerdo del Ayuntamiento, sobre los trabajos de conservación de la citada puerta: el Ayuntamiento acordó pedir la opinión del Archivero de esta Corporación y que una vez emitido dicho dictamen, informe la Comisión y que el Arquitecto municipal forme el oportuno presupuesto para conocer el gasto de las obras.

Dictamen emitido por el Archivero Municipal, en el que manifiesta que debe conservarse dicha puerta, atendiendo á sus grandes méritos artístico, histórico y arqueológico.

El Diario de Palma publica un artículo de don Bartolomé Ferrá declarándose partidario de la conservación y restauración de la puerta.

La Tarde, publica un artículo de don Gabriel Alomar, en el que manifiesta que debe desaparecer la puerta.

La Tarde, publica un artículo de don Enrique Alzamora, en el que se muestra partidario del derribo de la puerta.

La Tarde, publica un artículo de don Luis Canals, declarándose partidario del derribo.

La Tarde, publica un artículo de don Juan Alcover, opinando por la total desaparición de la Puerta de Santa Margarita.

La Tarde, publica un artículo de Redacción, en el que ésta se muestra partidaria del derribo.

La Última Hora, publica un artículo de Redacción, en el que se declara á favor del derribo.

El Ayuntamiento en 4 de Diciembre, y en vista de una proposición presentada por el señor Calvet y otros, acordó abrir una información pública oficial, interesando ciertas opiniones, teniéndose por presentadas con tal carácter, las emitidas en los periódicos de esta localidad.

Proposición presentada por el señor Calvet y otros, en la que se interesa el inmediato derribo de la puerta.

Oficio del Arquitecto Municipal, en el que hace constar aproximadamente lo que importaría los trabajos de conservación, ó en otro caso la restauración de la citada puerta.

LA ALMUDAINA, publica un artículo de Redacción en el que se muestra partidaria de la conservación de la puerta.

La Gaceta, publica un artículo de Redacción, en el que se declara favorable á la conservación de la puerta.

N. Eloy, publica un artículo de Redacción y termina diciendo: Si la puerta fuese rigurosamente histórica y no cupiese duda alguna sobre su autenticidad, y además pudiera ser restaurada según su primitiva estructura opinamos que debería conservarse, si no puede hacerse eso y ha de quedar tal como está, pensamos que debería derribarse, porque creemos que siempre lo bello ha de procurar ir del brazo con lo útil.

La Tarde publica unos artículos de don José Socías, don Antonio Rosselló y Gómez, don Jaime Aleñar, don Pedro Martínez y un interviu celebrado con don Eliseo Meifren, de los que se deduce se muestran partidarios del derribo de la puerta.

La Última Hora, publica un artículo firmado por N; en el que se muestra partidario del derribo de la puerta.

La Gaceta, publica un artículo de don Antonio María Alcover en el que se aboga para la conservación de la puerta.

LA ALMUDAINA, publica un artículo de Redacción, en el que se muestra partidario de la conservación de la puerta.

La Gaceta, publica un artículo resumen de una conferencia dada por el Marqués de Vivot, en el que aboga por la conservación de la Puerta.

Oficio de la Junta de Monumentos, en el cual se muestra partidaria de la conservación y restauración de la Puerta de Santa Margarita en vista de sus grandes méritos artístico, histórico y arqueológico.

La Gaceta, publica artículos de don Miguel Costa y Lobera, don Mateo Rotger, don Jaime Aleñar, don Pedro Martínez, don Joaquín F. de Puigdorff y don Matias Compañy.

Oficio de la Económica de Amigos del País, en el que se muestra partidaria de la conservación y restauración de la Puerta.

Oficio de la Arqueológica Luliana en la que se manifiesta el deseo de que se conserve la citada puerta.

Comunicación de don Fausto Morell contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se muestra partidario de la conservación y restauración de la Puerta.

Comunicación de don Mateo Rotger, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se muestra partidario de la conservación de la Puerta.

Comunicación de don Antonio Vives, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se declara favorable á la conservación y restauración de la Puerta.

Comunicación de don Miguel Costa y Lobera, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se declara partidario de la conservación y restauración de la Puerta.

LA ALMUDAINA, publica un artículo suscrito por don Mateo Obrador Benassar, por el que se declara á favor de la conservación y restauración de la Puerta.

Comunicación de don José Rullán, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se aboga por la conservación y restauración de la Puerta.

Comunicación de don Pedro Sampil y Ripoll, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se declara partidario de la conservación y restauración de la Puerta.

Comunicación de don Pedro Sampil y Ripoll, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se declara partidario de la conservación y restauración de la Puerta.

Comunicación de don Eusebio Estada contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se muestra partidario de la no conservación de la puerta en el sitio que hoy ocupa ésta.

Carta de don Mateo Obrador, contestando á la invitación del Ayuntamiento, en la que se participa que se remite, á lo manifestado bajo su firma publicado en LA ALMUDAINA, obrante al folio 96 y 97.

Comunicación de la Academia Provincial de Bellas Artes, en la que se manifiestan los deseos de que se conserve la puerta.

Comunicación de don Antonio M. Alcover, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se aboga para la conservación y restauración de la Puerta.

Comunicación de don Pedro A. Sancho, contestando á la invitación del Ayuntamiento, por la que se declara partidario de la conservación de la Puerta.

Junta Municipal del Censo electoral

Ayer celebró esta Junta la sesión inaugural, bajo la presidencia del Médico municipal señor Oliver y con asistencia de los vocales don Bernardo Amer, don Juan Amengual,

don Juan Martorell, don Juan B. Nicolau y don Baltasar Marqués, Secretario.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Después se dió cuenta de haberse recibido las listas electorales para la formación del nuevo censo, acordándose se expongan al público á efectos de reclamación.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

De Sociedad

En el vapor «Islaño» llegaron ayer mañana de Alicante don Francisco Gallur y don Miguel Serra.

De Argel llegaron en el vapor «Balear» don Antonio Robert, don Juan Juan, don Antonio Silvestre, don Juan Martorell, don Manuel Gomez y don Vicente Mari.

Ha sido designado para ocupar la vacante de pensión de 150 pesetas diarias el alumno de la Academia de Infantería don Francisco Vidal Suredá.

Listas electorales

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha publicado la siguiente circular:

«Con esta fecha me comunica el Jefe de Estadística de la provincia, que ha empezado la remisión de las listas de electores que la Oficina de su cargo ha confeccionado, á los respectivos Sres. Presidentes de las Juntas municipales del Censo Electoral, para que sean expuestas al público durante 15 días á contar desde el 10 próximo, á efectos de reclamación, de acuerdo con las disposiciones tercera y cuarta de la vigente Ley Electoral, esperando que durante el plazo indicado de 15 días, dichas listas de electores serán examinadas por los interesados á fin de que puedan ser depuradas de cuantos errores y omisiones contengan para que resulten, en lo posible, fiel expresión de la verdad.»

Palma 2 de Enero de 1907.—El Gobernador, L. de Irazábal.»

De las islas

Animadísima van resultando las tardes literarias que las congregaciones de la Inmaculada y san Luis Gonzaga de este pueblo vienen dando. El inteligente sacerdote, director de la misma, don Jerónimo Rosselló que con tanto acierto desempeña aquel cargo, ve colmados sus afanes en la buena interpretación de las obras. El público manosea en no ignorante de su celo y sus esfuerzos en pro de la congregación le demuestra su entusiasmo por los trabajos que el señor Rosselló al mismo tiempo que á los señores congregantes que en el drama «José el Justo» y en «Tíos y sobrinos» han sabido conquistar los aplausos del público como recompensa á sus esfuerzos.

El día primero en el tren de la tarde llegó á esta don Gumersindo Solís, registrador de la Propiedad, para tomar posesión de su cargo. Le felicitamos deseándole mil prosperidades en su desempeño en los años que le faltan para su jubilación.

3 Enero 1908.

Ferro-carril Palma-Sóller

Obreros en huelga. Ayer regresó de su viaje á Buñola el Director de la Gaceta de Mallorca don Andrés Pont, á donde se había dirigido para intervenir á favor de la solución de la huelga.

Las gestiones de dicho señor han dado el resultado apetecido, pues el señor Boyó se prestó á facilitarle todos los datos que le convengan; y el martes próximo pasará á Sóller para hacerse cargo de las condiciones en que trabajan los operarios de aquel lado á fin de que sean equiparados á ellos los de Buñola, teniendo en cuenta todas las razones así de la calidad de las obras como de las condiciones económicas de la vida en Buñola y Sóller.

Muchos de los obreros reanudaron ayer el trabajo, habiendo logrado los que trabajan en el ensanche del túnel un aumento en el jornal.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Alicante llegó á las siete el vapor correo Islaño, conduciendo la correspondencia, carga y 6 pasajeros.

De Argel llegó á las nueve, el vapor Balear, con 14 pasajeros.

A las diez de la mañana salió para Valencia el vapor correo Lulio, que había suspendido el viaje anteaer, á causa del mal tiempo.

Hoy á las cinco de la tarde saldrá para Barcelona el vapor Balear.

Ayer quedó lista para salir para Barcelona, la polacra goleta Maria.

El tiempo. Palma.—Estando el viento S. O., picada la mar, el cielo con cirrus, stratus en el horizonte y á regular altura el nivel de las aguas amaneció. Fué continuando dicho viento flojo hasta las diez, que soplabá fresquito del primer cuadrante embolado por contraste, á medio día continuaba.

No hubo variación notable en el curso de la tarde y referente al viento, pero por el S. había mucha chubascuería, al caso quedó de este modo poco viento al N. E., achubascado por el N. E., cirrus por el N., la mar había caído mu-

cho y el nivel de las aguas continuaba á regular altura.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta de aquel:

Alcudia.—Viento S. O. flojo, mar tendida del N. E.; cielo nublado.

Sóller.—Ventolina del S. mar gruesa del norte, cielo acejado.

Bajoli.—Viento S. O. flojo, mar picada, cielo acejado.

Ibiza.—Viento S. O., cielo acejado, mar llana.

CULTOS

Para hoy. Jubileo de Cuarenta Horas.

Continúan en San Miguel dedicadas á Nuestra Señora de la Salud: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y reserva de los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En el Socorro, Primer Domingo de mes dedicado á la Guardia de Honor del Sagrado Corazón: A las siete y media misa de Comunión general con plática para los socios de la Guardia de Honor; por la tarde á las seis se hará el ejercicio piadoso de la Hora Santa, con exposición del Sagrado Copón.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús por la tarde, á las seis, exposición de S. D. M., Rosario, meditación y sermón por el R. P. Director de la Congregación.

En San Juan, al anochecer, después del Rosario, se practicará el ejercicio del Niño Jesús, canto de la Sibila, Villancicos y adoración de Divino Niño.

En la Merced, á las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo, á las diez Misa mayor con exposición, sermón y procesión por el interior de la iglesia; por la noche Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, canto de la Sibila y adoración del Divino Niño.

En Santa Catalina de Sena, á las ocho, misa de Comunión general para los Hermanos Terciarios y devotos de Santo Domingo de Guzman; por la tarde á las cuatro y media se cantarán solemnemente los maitines y Laudes de la Epifanía.

En San Felipe Neri, por la tarde á las tres y media Vísperas solemnes, á las cuatro consagración solemne del año con plática, seguido de la Corona del Sagrado Corazón de Jesús y bendición con el Santísimo y después adoración del Niño Jesús con Villancicos.

Visita á la Costa de Mar. A Nuestra Señora de la Piedad, en Santa Eulalia.

Para mañana. Jubileo de Cuarenta Horas.

Concluyen en San Miguel dedicadas á Ntra. Sra. de la Salud, Exposición á las seis, á las siete y media misa de Comunión general, á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Reverendo D. José Auba, Pbro.; por la tarde los actos de coro, Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, procesión.

Empiezan en Santa Cruz en honor del natalicio de Santa Gertrudis: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el M. I. Sr. D. Antonio M.º Alcover, canónigo Magistral.

En San Nicolás solemnes cultos con que los asociados á la Comunidad perpetua y reparadora celebrarán el tercer aniversario de su erección. A las siete y media misa de Comunión general para las asociadas con plática preparatoria, por el R. D. Nicolás Cortés, Pbro. á las diez exposición del Santísimo, Tercia y Misa mayor; cantándose la titulada Te Deum Laudamus, del Mtro. Perosi, y predicando el R. D. Andrés Servera; al anochecer, Rosario, el ejercicio mensual del Sagrado Corazón de Jesús, terminando con el canto de la Coronita de oro.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para las Madres Christianas, y á las ocho para los congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, (sección mayor); por la tarde á las seis, exposición, Rosario, Trisagio, sermón por el R. P. Jenaro Blanquer, S. J., reserva de S. D. M. y adoración del Divino Niño con canto de Villancicos.

En San Felipe Neri, al anochecer, se dará principio al solemne septenario del Sto. Cristo Rescatado.

Visita á la Costa de Mar. A Ntra. Sra. del Buen Camino en Sta. Cruz.

Santorial. Hoy.—San Telesforo, santas Sinclética y Emiliana, vírgen.

Mañana.—La Adoración de los Santos Reyes; san Meliano y santa Amelia.

—I. P.

SUBASTA. Don Miguel Vidal y Garau, presidente del Consejo de familia de los menores Francisco, Jerónima, Andrés y Antonio Vidal y Alós.

Hago saber: que á las diez y media horas del día 9 del actual, en el despacho del notario Don Mateo Jaume, (Casa España, 16), se venderá en pública subasta una porción de terreno, sita en el pago Camp de la Batalla, del término de Lluchmayor.

La titulación y condiciones de la subasta se hallan en poder de dicho señor notario. Palma 2 Enero 1908.—Miguel Vidal.

ISLEÑA MARITIMA. Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor BELLVER saldrá el sábado 11 del corriente á las nueve de la mañana directamente para MARSELLA.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho: calle de Palacio, núm. 26. Palma 4 de Enero de 1908.—El Naviero Director, S. Simé

VINO TINTO PURO SON FUSTER (INCA) Este vino que tanta aceptación ha merecido del público, por la confianza en su pureza y limpieza de fabricación, que garantiza el propietario-cosechero, se expende en garrafrones de dos litros, lacrados, con el sello del propietario, al precio de 0'35 pesetas el litro, más el valor del envase que se reintegra al devolverlo en buen estado, en la Droguería de los Sucesores de Boscana, (plaza de Cort); en la Cooperativa Militar y Civil y en los bajos de la casa del propietario, (Unión 53); en este punto se vende en cantidades menores de dos litros. En el mismo punto se expende clase ordinaria, pero tintado puro, á 0'20 pesetas el litro y vinagre de color claro y natural de vino, á 0'25 pesetas el litro. NOTA.—En los primeros días del próximo mes se empezará el despacho del vino de la última cosecha.

Dr. Pablo Chabaneix EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS Especialista para las afecciones nerviosas, las enfermedades de la nutrición, de la piel y de los cabellos. ELECTRICIDAD MEDICA. (Corrientes continuas, ferídicas, de alta frecuencia, electricidad estática, Baños hidro-eléctricos, etc.) RAYOS X.—RADIOSCOPIA. (Diagnóstico de las afecciones del pecho, del corazón y de los riñones).—RADIOGRAFIA. (Diagnóstico de las lesiones de los huesos).—RADIOTERAPIA. (Tratamiento de los cánceres superficiales, (hormigas) de las tuberculosis locales, del lupus, etc.) Consulta ordinaria: de 10 á 1— Consulta gratis para los pobres. Lunas y Viernes de 2 y media á 4. MIRADOR (ESQUINA PALAU) 2.

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

Recaudación del Tesoro durante el año 1907 comparado con el anterior

Madrid 4 á las 11'15.—La recaudación del Tesoro público, por todos conceptos durante el próximo pasado año de 1907, ascendió á la suma de 10.832.041'90 pesetas que comparada con la del año anterior de 1906, se ha recaudado 4.081.568 pesetas menos en dicho año de 1907.

Nuevo ministro francés

Madrid 4 á las 11'40.—Dicen de París que al terminar los funerales del ministro de Gracia y Justicia muerto repentinamente en el Senado, M. Clemenceau nombró para sustituirle á M. Briand quien aceptó la cartera de Gracia y Justicia.

El proceso Molke-Harden.—Este condenado por el tribunal á cuatro meses de prisión.

Madrid 4 á las 11'45.—Telegramas de Berlín dan cuenta de que ha terminado el proceso entablado por el príncipe de Molke contra el escritor Harden por acusaciones infamantes que lanzó este último á la publicidad contra el primero.

El periodista Harden ha sido condenado por el tribunal á cuatro meses de prisión.

Rumores desmentidos respecto al pergamino

Madrid 4 á las 14.—Referente á los rumores circulados acerca de que S. M. el Rey puso algunos reparos á firmar los decretos del personal de Estado Mayor de la Armada, el señor Maura manifestó á los periodistas, á su salida de Palacio, que no eran ciertos tales rumores, calificándolos de pura invención; pues el Rey no hizo observación alguna en contra de los nombramientos de dicho personal propuestos por el Gobierno.

Declaraciones del señor Maura sobre el Consejo de ayer

Madrid 4 á las 14.—Al salir el señor Maura de Palacio, estando esperándole los periodistas para interrogarle respecto á los asuntos tratados en el Consejo de ayer, insistió en que dicho Consejo fué puramente administrativo, confirmando además que trataron de los últimos atentados terroristas cometidos recientemente en Barcelona, acordando las medidas que el Gobierno ha creído procedentes.

Manifestación del señor Lacierva.—No hay criterio cerrado

Madrid 4 á las 14.—Hablando el ministro de la Gobernación, señor Lacierva, con los periodistas respecto al proyecto de Administración local, ha manifestado, contra lo dicho por un periódico, que el señor Maura, ahora ni nunca, ha sostenido ni sostiene criterio cerrado sobre dicho proyecto, asegurando que admitirá cuantas modificaciones mejoren el mismo.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Reunión de senadores y diputados para la defensa de Barcelona contra el terrorismo

Barcelona 4 á las 16'15.—Los senadores y diputados por esta Ciudad han celebrado una reunión para tratar de los medios de defensa contra los atentados terroristas, en vista de resultar ineficaces la policía y la acción del Gobierno, á cuyo efecto se elevó á Madrid una instancia, hace tres meses, por la Comisión mixta de Defensa de Barcelona, pidiendo pudiesen ingresar en el cuerpo de policía particular barcelonesa veinte y cinco mozos de Escuadra con carácter de autoridad.

En vista de que hasta la fecha no se había recibido la resolución á dicha instancia, se acordó en dicha reunión que el Alcalde y el presidente de la Diputación provincial apoyados por los senadores y diputados marchen á Madrid para gestionar del Gobierno resuelva favorablemente la referida instancia, concediendo comisión de investigación criminal á los mozos de escuadra y guardias municipales, y otorgándoles á los designados que se consideren necesarios el carácter de autoridad para mejor asegurar el éxito de los servicios que se les encomiende.

Sigue el temporal.—Arribada de un torpedero francés

Barcelona 4 á las 16'15.—Continúa el temporal de agua y viento en toda su intensidad.

El mar está agitadísimo con imponente oleaje que ha obligado á los buques del puerto á reforzar las amarras.

Ha entrado en el puerto, de arribada forzosa, obligado por el temporal, un torpedero francés.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Principal. Nido de Águilas y El Sueño Dorado. A las ocho y media.—Los Dulces de la Boda y Pelaez.

Lírico. Función para hoy á las tres y media.—La Taza de The. A las cinco.—El Saborito y Venus Salín. A las ocho y media.—La Maía Sontr. El Niño de San Antonio y Agua Azucarillos y Aguardiente.

Asistencia Palmesana. Función para hoy á las tres y media.—Un Musich de Regiment. A las cinco.—El Contrabando. A las seis y media.—La Marcha de Cádiz. A las ocho.—Marina. En todas las sesiones se harán algunos bailes por Los Cartageneros.

Círculo de Obreros Católicos. Función para hoy á las ocho y cuarto.—El Enemigo ó Hijos sin Madre y La Campanilla de los apuros.

La Protectora. Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa.

Cinematógrafo Iruyols. Función todos los días desde las 6 á las 9 con escogido programa y estrenos diarios.

OCASIÓN. Por no poderla atender su tienda Salsicheria, que dá seguros resultados, situada en el punto más céntrico de la capital. Informarán: San Miguel, 22.

CASA DE RECREO forma CHALET. Se vende una que reúne todas las comodidades, situada en la calle de Mas, 22, San Españolet. Informarán en la misma casa.

PUERTAS DE AGERO ONDULADAS CONSTRUCTORES AGUSTI, MARCET Y CARBONELL BARCELONA

Para su venta: Cerrajería de BOSCH, Olmos, 148, Palma.

COMPARAD las exquisitas pastillas de café de Logroño marca LA CABRA, con todas sus similares y os convenceréis de su superioridad en elaboración y presentación. Proveedores efectivos de la Real Casa.

ES LA MEJOR PRUEBA.—Tres premios en este año: Medalla de oro en la Exposición Internacional de Madrid y de plata en las de Valladolid y Salamanca.—De venta: Conifera Fraguat, Orfila, 8; Colmado La Pajarita, San Nicolás; Conifera del Teatro, Unión, 46; Colmado La Providencia, de Vicente Penar. Para pedidos á Jaime Puig, calle Vidriera, 37, 2.º, Palma

UN LIBRO INTERESANTE LA MUJER MÉDICO DEL HOGAR (La medicina al alcance de todos) por la doctora ANA FISCHER-DUCKELMANN

Precio de la obra lujosamente encuadrada: 30 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Tipo-lit. de Amengual y Mntaner